

REUNION DU BUREAU DIRECTEUR – 5 SEPTEMBRE 2025

Cette réunion en visio à 9 h réunit neuf membres du bureau sur dix, Marie-Paule LUCRY étant excusée.

Plusieurs sujets figurent à l'ordre du jour : la gestion des licences et de la papeterie, le calendrier, la ronde de Bretagne, l'arbitrage et le classement...

Gestion des licences

Marie-Thé FALEZAN explique les dispositions adoptées afin d'uniformiser les envois :

. utilisation d'une **adresse mail spécifique** (licencecomites@gmail.com) pour envoi en même temps à Jean-Marc et Christiane WYNS. C'est Marie-Thé qui ouvrira la première les mails concernant les licences (*et ne les supprimera pas*), puis Christiane pour récupérer le détail (*découverte, loisir et premium*), et enfin Jean-Marc pour analyse (*non renouvellements, rapport premium/loisirs...*)

. **renouvellements** transmis au moyen du document fourni par la Fédé (*préciser le numéro de l'envoi*). Ce document (*à prendre dans le mailing de rentrée sur la fiche club*) est au format pdf. Pour pouvoir le compléter, il faut le transformer en word. Annie va donner la solution qu'elle a trouvée pour le faire.

. fiche d'**inscription** des **nouveaux joueurs** à compléter sur ordi ; actuellement, elle est sur le site du Comité dans Trésorerie/Courriers du Trésorier/Licence.

Le paiement des licences est à effectuer dans les deux/trois jours suivant les envois.

Ces dispositions vont être mises sur le site du Comité et Jean-Marc va rédiger une note explicative que Françoise enverra à tous les Présidents de clubs. **Tout envoi non conforme aux préconisations ci-dessus sera renvoyé à son expéditeur par Marie-Thé.**

Gestion de la papeterie

De **nouveaux billets de correction** doivent désormais être utilisés. Ils comportent les codes correspondant aux avertissements et zéros notifiés aux joueurs, utiles pour les arbitres, en particulier ceux qui débutent. Il n'y a pas de modification pour les bulletins jeux et les feuilles de route.

Jean-Marc a commandé 5 000 billets pour le Comité (*il a fait éditer 100 000 billets pour la Fédé afin de ne pas avoir besoin d'en rééditer ultérieurement*) et **un paquet de 500 billets sera offert aux clubs qui organisent des compétitions**. La distribution sera effectuée lors de la finale de la ronde du 13 septembre.

Les **délégués de secteur** recevront un carton de 10 paquets de billets, à dispatcher dans les clubs de leur secteur quand ils en auront besoin. Annie COLIN va leur envoyer la liste de ces clubs à gérer. Au fur et à mesure de la remise d'un paquet de billets de correction à un club, ils devront en informer Christiane WYNS pour la facturation aux clubs (*4,76 € le paquet*).

Calendrier 2025-2026

Françoise indique les principaux **changements de date** intervenus depuis la dernière édition, compte tenu notamment des élections municipales fixées aux 15 et 22 mars 2026 et du championnat de France séries 1, 2 et 3 prévu les 30 et 31 mai. A noter : début de la **1^{ère} partie à Sarzeau le samedi 4 octobre à 13 h 45**.

Jean-Marc précise qu'une **salle payante** est envisageable pour les grandes compétitions (*championnat de Bretagne, finale de la Fête des Bretons...*) mais qu'elle ne sera pas acceptée pour les compétitions qui regroupent peu de joueurs, comme les championnats départementaux en paires...

A tester pour les championnats départementaux : une partie le matin et l'autre l'après-midi. Le club de Rennes l'a déjà fait, et cette organisation, quand elle est possible, est appréciée des joueurs quand les championnats se déroulent à une époque où rentrer tard quand il fait nuit est devenu un obstacle à leur participation.

Jean-Marc annonce que la **circulaire** va devenir **annuelle**, certains clubs ayant déjà leur salle pour les compétitions qu'ils devront organiser. Un bilan sera effectué en fin de saison afin de savoir si cette présentation est plus judicieuse qu'au trimestre.

En ce qui concerne les rondes, le calendrier étant connu à l'avance, les joueurs s'inscrivent tôt en raison de la capacité limitée de certaines salles, quelquefois deux mois avant, ce qui fait un très long délai et se traduit parfois par des désistements ultérieurs.

Délégués de secteur

Une réunion en visio des délégués de secteur a eu lieu le mardi 2 septembre, l'occasion pour Jean-Marc de rappeler leur rôle :

- . relais entre le bureau et les Présidents de clubs,
- . établissement du calendrier (*relation avec Françoise pour sa mise à jour et la circulaire*),
- . aide aux organisateurs de compétitions,
- . interlocuteur en cas de souci dans un club de son secteur,
- . nouveauté : gestion de la papeterie.

Pour le Sud Finistère, la réunion de secteur prévue le 10 septembre - jour de « blocage » en France - est repoussée au 17 septembre.

Dans le Nord Finistère, les trois clubs « récupérés » en application des règles d'utilisation de Duplitop sont plutôt « silencieux » ; Lannilis répond aux mails, mais pas Lesneven ni Le Conquet. Une réunion de secteur intégrant ces trois clubs est à prévoir, l'idéal étant de la faire aussi le 17 septembre.

Ronde de Bretagne

Dans la perspective de la finale du 13 septembre à Carhaix, Jean-Marc a envoyé aux Présidents de club la liste des joueurs qualifiés et qualifiables. Il a reçu presque toutes les réponses pour atteindre les 100 joueurs.

L'équipe d'arbitres est quasiment finalisée (*Anne-Marie est volontaire*). Jean-Marc demande de constituer des voitures complètes (*joueurs + arbitres*). Cette préconisation est valable pour toutes les compétitions afin de limiter les frais de déplacement. Il manque quelques ramasseurs.

L'installation de la salle se fera à partir de 10 h le samedi matin par une équipe d'hommes du 22.

Arbitrage compétitions du 1^{er} trimestre

Afin d'éviter que ce soit toujours un peu les mêmes qui arbitrent comme on le constate, Jean-Marc demande de **penser à intégrer les nouveaux arbitres** (*avec 10 à 12 joueurs à arbitrer*), en particulier pour arbitrer le championnat départemental voisin.

Il suggère une réunion en début de saison des Présidents de clubs d'un même secteur afin de **planifier l'arbitrage des compétitions**. Les délégués de secteur peuvent déjà les interroger pour les compétitions du premier trimestre (*qualif. 1, 2 et 3, qualif. S4, qualif. VDR, qualif. 5, 6 et 7, blitz*).

Classement

Jusqu'à présent, les paliers étaient calculés en % du nombre de licenciés. La création pour 2024-2025 des licences loisirs (*environ 2 200*) a entraîné leur retrait du classement, d'où une diminution du nombre de licenciés pris en compte pour le calcul des %, et donc une baisse du nombre de joueurs par palier.

Pour contrecarrer cette baisse, il a été décidé de faire un calcul de la moyenne sur les dix dernières années. Facile pour les séries 1, 2 et 3 puisque les barres d'accès sont déjà en %.

A la baisse due aux licences loisirs s'ajoute celle consécutive au Covid, surtout à partir des 4^{ème} séries.

Pour les séries 4 dont le classement est en PP4, il suffit de faire plusieurs tournois pour cumuler des PP4 et passer dans un palier supérieur au sein de la série. La barre a été déterminée de façon à garder le même nombre de joueurs dans chaque palier de la série (*calcul « à l'envers »*). Pour le futur, le projet est de revenir au classement international (*en %*) en l'expliquant.

Pour les séries 5 et 6 seront affichés cette année des PP5 et des PP6 en plus des points de classement, encore utilisés cette saison pour le classement. En 2026-2027, le classement sera effectué par les PP5 et les PP6.

Divers

➤ Réaffiliation des clubs auprès de la Fédé

La cotisation sera payée par le Comité qui facturera ensuite son montant aux clubs.

➤ Point de solo

Attribués s'il y a au minimum 16 joueurs (*en entraînement, certains clubs le font même s'il n'y a pas 16 joueurs, et cela fait plaisir*), ils sont limités à 2 attributions pour les séries 1, 2 et 3. Ils sont aussi donnés au joueur ayant été le seul à trouver le sous-top (*appelé « solo de la salle »*) ; Duplitop le propose d'ailleurs.

➤ Erdeven

Un changement de société est intervenu pour la gestion des lieux, d'où un nouveau partenaire (*Vacances Bleues*) avec lequel le contact a été un peu compliqué au début. Pour novembre 2025, la semaine était prise et il fallait avancer la nôtre en octobre, soit juste après Sarzeau. Heureusement, la semaine de novembre s'est libérée et nous allons donc pouvoir organiser notre semaine fédérale comme prévu.

Il va falloir signer une convention pour continuer à organiser nos semaines fédérales de novembre et d'avril. Des acomptes vont devoir être versés par le Comité (*pour avril, ce sera en décembre, environ 20 000 €*).

Françoise HEMON-LAURENS a informé Jean-Marc de sa décision d'arrêter sa mission de gestionnaire des semaines d'Erdeven après celle d'avril 2026. Pour sa succession, l'idée est de constituer deux pôles : un pour la prise des inscriptions, l'autre pour la gestion pendant la semaine (= *trouver un.e référent.e*).

➤ Quiberon

Rien de nouveau ; Jean-Marc va donc y aller avec Christiane WYNS au cours de la 2^{ème} quinzaine de septembre afin de voir où en sont les travaux et rencontrer l'adjointe au Maire. Si la salle n'était plus gratuite, il ne serait plus possible d'organiser le festival de scrabble de Quiberon.

Le club de Quiberon n'est plus actif. Colette n'étant présente que pendant l'été, il n'y a personne pour animer les séances.

➤ Réunion des trésoriers

Elle aura lieu le mardi 16 septembre à 9 h 30.

➤ Flyers

Jean-Marc doit recevoir les flyers aujourd'hui ou demain, un peu trop tard pour en disposer lors des forums. A l'avenir, il faudrait prévoir les commandes en mars/avril afin de pouvoir les distribuer lors du CA de mai/juin. La même démarche est à adopter pour les commandes de documentation auprès de la Fédé.

La réunion prend fin après ce dernier point, à 11 h 55.

∞ ∞ ∞